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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Embargan dos de las cinco cuentas del Congreso; se tienen que pagar más de 10 
mdp: Julieta García 
https://lapaginanoticias.com.mx/embargan-dos-de-las-cinco-cuentas-del-congreso-se-
tienen-que-pagar-mas-de-10-mdp-julieta-garcia/ 
https://postdata.news/embargadas-2-cuentas-del-congreso-de-michoacan-por-laudo-con-
bufete-de-abogados/ 
https://www.changoonga.com/2022/11/29/michoacan-ya-no-hay-embargo-de-cuentas-
existe-un-adeudo-de-10-mdp-presidenta-congreso/ 
https://www.contramuro.com/arrastra-congreso-cerca-de-200-demandas-en-contra/ 
Con 2 cuentas embargadas de 5, la presidenta del Congreso del Estado, Julieta García 
Zepeda, informó que será hasta el 2023 cuando se etiqueten hasta 25 millones de pesos 
para el pago de diversos laudos que ganaron ex trabajadores. Indicó que de las cuentas 
embargadas es un caso que se arrastra desde el 2019 y que no se atendió por la anterior 
legislatura y está, debido a que son 10 millones de pesos los que se tienen que pagar. Pero 
al tratarse de un resolutivo de un juez, dijo, se etiquetarán los 10 millones en el 2023, junto 
a otros 14 laudos que están a favor de los ex trabajadores. El Congreso del Estado arrastra 
cerca de 200 demandas en su contra –algunas de ellas desde el 2006- que en su mayoría 
fueron promovidas por extrabajadores, reporta la presidenta de la Mesa Directiva, Julieta 
García Zepeda al confirmar que sí se embargaron cuentas de la Cámara por mandato 
judicial. 
 
Fingidas, contrataciones de personas con discapacidad; preparan sanciones 
https://www.quadratin.com.mx/politica/fingidas-contrataciones-de-personas-con-
discapacidad-preparan-sanciones/ 
Las instituciones del Estado simulan la contratación de personas con alguna discapacidad, 
denunció el diputado de Morena Víctor Hugo Zurita, razón por la que ya está preparando 
una iniciativa para establecer sanciones. Lo que sucede es que las instituciones contratan 
a personas con discapacidad, pero solo para presumir que son incluyentes y que cumplen 
con la Ley para la Inclusión de Personas con Discapacidad, pero después de tres o cuatro 
meses las despiden, indicó el legislador. Consideró que esa simulación debe ser 
sancionada con severidad, lo mismo que el incumplimiento que tienen los tres poderes del 
Estado y los organismos autónomos de reservar el tres por ciento de su plantilla laboral 
para las personas con discapacidad, porque nadie cumple con esa obligación.  
 
Propone diputado intérpretes para sordos en escuelas michoacanas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/propone-diputado-interpretes-para-sordos-en-
escuelas-michoacanas-9258625.html 
En el marco del acto conmemorativo del Día Nacional de las Personas Sordas, celebrado 
en el Instituto Michoacano de Ciencias de la Educación (IMCED), el diputado local por el 
partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y presidente de la Comisión Especial 
de Atención a Personas con Discapacidad del Congreso, Víctor Zurita Ortíz dio a conocer 
que solamente de una a dos personas sordas concluyen sus estudios de licenciatura de 38 
mil que viven en el estado. Indicó que lamentablemente las instituciones educativas no 
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cuentan con intérpretes de lengua de señas, lo que genera que muchas de las personas 
con dicha discapacidad no consigan terminar los niveles básicos de educación en el país. 
 
Antes del 24 de diciembre se aprobaría presupuesto para Michoacán: Reyes Galindo 
https://mimorelia.com/noticias/politica/antes-del-24-de-diciembre-se-aprobar%C3%ADa-
presupuesto-para-michoac%C3%A1n-reyes-galindo 
Al recordar que la Ley Orgánica del Congreso de Michoacán permite al Poder Legislativo 
aprobar las leyes de Hacienda hasta el 31 de diciembre, el coordinador del Grupo 
Parlamentario del Partido de Trabajo (GPPT), Reyes Galindo Pedraza, adelantó que antes 
del 24 del siguiente mes podría pasar el proyecto de presupuesto, es decir, que el 
Parlamento podría adelantarse al tiempo fatal que marca la norma. Lo anterior ante la 
sugerencia del gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, de aprobar las leyes de ingresos y 
egresos antes del último día de este 2022. "El tiempo lo vamos a definir los diputados, 
somos muy respetuosos de la sugerencia que haga el gobernador, pero también todos 
estamos en la buena sintonía para que nos tomemos los días que sean necesarios para 
discutirlo y aprobarlo pasando la primera quincena de diciembre, es decir, antes del 24 de 
diciembre", dijo Reyes Galindo. 
 
Para los pobres ¡alimentos por caducar!, propondrán en el Congreso 
https://www.contramuro.com/para-los-pobres-alimentos-por-caducar-propondran-en-el-
congreso/ 
Contraviniendo lo establecido en el artículo cuarto constitucional que establece el derecho 
de toda persona a una alimentación nutritiva, suficiente y de calidad, en el Congreso del 
Estado se prevé impulsar la donación de alimentos a punto de caducar para las personas 
de bajos recursos. Argumentando el “bien de la población”, la propuesta impulsada por la 
diputada Mayela Salas Sáenz, será sometida a consideración del Pleno del Congreso en la 
sesión prevista para mañana. La intención pedir a los dueños y concesionarios de tiendas 
de autoservicios para que en la medida de sus posibilidades donen los alimentos que están 
a punto de caducar o sean perecederos a corto plazo, a casas hogar o instituciones públicas 
privadas centralizadas y descentralizadas que atiendan a niños y personas de escasos 
recursos en el Estado. 
 
Presentan libro “Silencios Rotos” en Palacio Legislativo 
https://lapaginanoticias.com.mx/presentan-libro-silencios-rotos-en-palacio-legislativo/ 
“Silencios Rotos” es una obra de investigación donde su autora, Rosa María Hernández 
Palacios, buscó su identidad y la de sus antepasados. La autora de origen oaxaqueño 
realizó una extenuante investigación a lo largo de siete años para reivindicar la memoria de 
su antecesor insurgente, Juan Nepomuceno Rosains Quintanilla, de quien es tataranieta, y 
quien fuera excomulgado por su participación en la guerra de la independencia. Fue la 
diputada priísta, Daniela de los Santos Torres, quien presentó el libro en conferencia de 
prensa. 
 
Boletines: 
 
Se pagará en tiempo y forma la nómina del Congreso del Estado: Rocío Pineda 
"Se pagará en tiempo y forma la nómina del Congreso del Estado; las y los trabajadores 
deben estar tranquilos de que hay total seguridad y certeza en el pago salarial para todas 
y todos este 30 de noviembre". Así lo afirmó la secretaria de Administración y Finanzas de 
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la 75 legislatura, Rocío Pineda Gochi, a fin de asegurar que, aunque se ejecutó una acción 
judicial que congeló algunas cuentas del Congreso, esto, no afecta en absoluto los 
compromisos laborales y pagos a proveedores de bienes y servicios que se tienen 
contemplados para el próximo miércoles. 
 
Dip. Julieta García Zepeda; asiste al acto de transferencia de la Isla de la Palma, 
Michoacán, a la Secretaría de Marina 
Julieta García Zepeda, Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado de 
Michoacán, atestiguó la firma del convenio de transferencia de la Isla de la Palma a la 
Secretaría de Marina, acto que se llevó a cabo en la Administración del Sistema Portuario 
Nacional (ASIPONA) de Lázaro Cárdenas, en Michoacán.  La Diputada Julieta García 
Zepeda, consideró que el Parque Industrial y Logístico Lázaro Cárdenas se fortalecerá 
como una plataforma integradora, porque será una ventana de emprendimiento y 
soluciones, y una puerta atractiva para las inversiones asiáticas que tienen como destino el 
mercado americano. 
 
Mujeres podrán pedir pensión compensatoria al divorciarse: JC Barragán 
El trabajo del hogar que en la mayoría realizan las mujeres no es reconocido y mucho 
menos remunerado, por lo que al divorciarse las deja en una situación vulnerable para poder 
obtener ingresos propios. Por lo que, el diputado Juan Carlos Barragán junto a las 
dipuatdas  Julieta García, Anabet Franco y Margarita López de Morena presentarán la 
iniciativa con proyecto de decreto que adiciona el artículo 272 Bis al Código Familiar del 
Estado, para que establecer la pensión compensatoria. 
 
Cobijando con el Alma llega a José Sixto Verduzco: Julieta Gallardo 
Con el objetivo de apoyar a las familias del Distrito de Puruándiro, la diputada Julieta 
Gallardo Mora continúa llevando el programa Cobijando con el Alma y en esta ocasión se 
benefició a la población del municipio de José Sixto Verduzco. Durante el evento realizado 
en el Comité Municipal del Partido de la Revolución Democrática, la diputada hizo entrega 
de cobijas y también resolvió distintas gestiones en apoyo a la salud y alimentación de la 
población de la región. 
 
Acceso a la educación de personas sordas, debe ser permanente: Víctor Zurita 
El acceso a la educación de personas sordas, debe ser un derecho ejercido de manera 
permanente, por lo que se hace urgente una inclusión plena para esta población en todos 
los niveles, subrayó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de 
Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
En el marco de la conmemoración del Día Nacional de las Personas Sordas, el diputado 
integrante del Grupo Parlamentario de Morena, recalcó que en nuestro país el porcentaje 
más alto de asistencia escolar en personas con discapacidad auditiva se ubica entre los 
seis y once años, con 81.4 por ciento, es decir, cuando se está en edad de cursar la 
primaria, situación que disminuir paulatinamente hasta representar sólo el 11.6 por ciento 
entre los 19 y los 29 años. 
 
Discapacidad auditiva, un problema silencioso en Michoacán 
En México viven 2.3 millones de personas con discapacidad auditiva y es importante dar 
visibilidad a los retos que enfrentan, porque en ocasiones son personas marginadas debido 
a esta discapacidad no visible, aseguró la Diputada Luz María García García del Partido 
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Encuentro Solidario Michoacán (PES) en el marco del Día Nacional de las Personas 
Sordas.  En este sentido, el Instituto Michoacano de Ciencias de la Educación José María 
Morelos (IMCED) llevó a cabo un acto conmemorativo, el cual contó con la presencia de la 
legisladora de PES, integrante de la Comisión Especial de Atención a Personas con 
Discapacidad de la 75 Legislatura del Congreso del Estado, quien llamó a la población a 
que en todo momento se preserven y promuevan los derechos de las personas con 
discapacidad, así como su integración a la sociedad. 
 
Urgente acciones efectivas para combatir violencia emocional contra las mujeres: 
Julieta Gallardo 
En México resulta urgente generar acciones efectivas para combatir la violencia emocional 
o psicológica en contra de las mujeres, pues en muchas ocasiones ésta se invisibiliza en 
las políticas públicas, apuntó Julieta Gallardo Mora, diputada por el Distrito de Puruándiro 
de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La legisladora señaló que la violencia 
psicológica contra las mujeres es recurrente, tanto que el 35.4 por ciento la han vivido a lo 
largo de su última relación de pareja, en tanto que el 18.4 por ciento la ha padecido en el 
último año, según los datos del INEGI. 
 
Necesario revertir tendencia al alza de jóvenes que no estudian ni trabajan: Mónica 
Valdez 
Es necesario en México revertir la tendencia al alza de jóvenes que no estudian ni trabajan, 
en donde la falta de oportunidades continúa siendo un factor predominante, recalcó la 
diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la Comisión de Desarrollo Integral de la 
Familia de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de 
Zacapu apuntó nuestro país se sitúa en el cuarto lugar de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos por el porcentaje de personas de 18 a 24 años 
que reportan no ejercer ninguna actividad educativa o laboral, sólo por debajo de Brasil, 
Italia y Chile. 
 
Trastornos alimenticios, un problema de salud pública que va en aumento: Gloria 
Tapia 
Los trastornos alimenticios son un problema de salud pública que va en aumento en nuestro 
país, en donde los estereotipos de belleza siguen cobrando vidas, apuntó la diputada Gloria 
Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de 
Zitácuaro informó que al conmemorarse el 30 de noviembre el Día Internacional de la Lucha 
contra las Patologías Alimentarias, es pertinente hablar de los estragos que éstas provocan 
en México, en donde se han elevado en un 300 por ciento los trastornos alimenticios. 
 
Necesario fortalecer la prevención en el combate al cáncer de próstata: Víctor 
Manríquez 
Es necesario fortalecer la prevención en el combate al cáncer de próstata, en donde deben 
superarse tabúes y acudir de manera regular al urólogo, sobre todo a partir de los 45 años, 
apuntó el diputado Víctor Manríquez González, coordinador del Grupo Parlamentario del 
Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En 
el marco del Día Nacional de la Lucha Contra el Cáncer de Próstata, el legislador recordó 
que entre el 2010 y el 2021, en Michoacán se registraron más de cuatro mil casos de 
defunciones por este padecimiento. 
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Las y los michoacanos cuentan con el PRI y sus legisladores para trabajar a favor de 
Michoacán: Hernández Peña 
"Las y los michoacanos cuentan con el apoyo de la dirigencia Estatal del PRI, que encabeza 
Guillermo Valencia y el trabajo conjunto de nosotros las y los legisladores para beneficiar a 
todos los municipios de la entidad, en especial a aquellos con representación priista". Así 
lo dijo el diputado local y coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, luego de conocer el proyecto del Presupuesto 
de Egresos para el 2023, el cual se estará revisando en próximas fechas en el Congreso 
del Estado. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Marcha pro AMLO fue una regresión a la democracia, señala Ocampo Córdova 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/marcha-pro-amlo-fue-una-regresion-a-la-
democracia-senala-ocampo-cordova-9257264.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/presionaron-alcaldes-para-llevar-gente-
a-la-marcha-de-la-venganza-prd/ 
https://moreliactiva.com/para-marcha-de-amlo-amenazaron-a-trabajadores-del-estado-
con-no-renovarles-contrato-prd-michoacan/ 
Octavio Ocampo Córdova, dirigente estatal del PRD calificó la marcha del domingo en favor 
de AMLO como una regresión al régimen que tuvo México, en la que se obligó a los 
ciudadanos a asistir al evento. En su posicionamiento semanal, el representante estatal del 
PRD afirmó que desde ese partido "lamentamos mucho que el gobierno federal utilice 
recursos para estas concentraciones". También cuestionó que se diga que no hay dinero 
para medicinas o tratamientos médicos "pero sí para la renta de autobuses". 
 
PRD Nos Envidia Por Realizar «La Madre De Todas Las Marchas»: MORENA 
Michoacán 
https://www.changoonga.com/2022/11/29/prd-nos-envidia-por-realizar-la-madre-de-todas-
las-marchas-morena-michoacan/ 
«Nos tiene envidia, es la pura envidia que nos tiene el Partido de la Revolución Democrática 
en Michoacán, porque es muy triste en lo que se ha convertido ese instituto político que ya 
fue su historia, ya sólo su discurso es lo del yunque, a eso se redujeron», declaró el líder 
de Movimiento Regeneración Nacional en esta entidad federativa (Morena), Juan Pablo 
Celis Silva al convocar a rueda de prensa a medios locales en Morelia. Lo anterior es por 
las últimas declaraciones de su homólogo del PRD, Octavio Ocampo Córdova, quien ha 
señalado que la macha del pasado domingo del 27 de noviembre del presente año, 
encabezada por el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO), asistieron acarreados con recursos del partido político guinda. 
 
Morena Michoacán no erogo recurso para la marcha: Juan Pablo 
https://indiciomich.com/morena-michoacan-no-erogo-recurso-para-la-marcha-juan-pablo/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/marcharon-13-mil-michoacanos-por-amlo-sin-
dinero-publico-morena%ef%bf%bc/ 
Luego de cuatro años del triunfo de Andrés Manuel López Obrador en las urnas y que le 
diera la oportunidad de ser el presidente de México, Juan Pablo Celis Silva destacó la mega 
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reunión que se tuvo en la CD MX para demostrar el apoyo que se tiene hacia AMLO. “Este 
movimiento lo distingue la solidaridad, estamos contentos”, dijo. Al ser cuestionado sobre 
lo gastado para la movilización, el líder estatal de Morena dijo que no erogo recurso alguno, 
y aseguro que ellos pusieron la experiencia de organización. 
 
Irrumpe madre de desaparecido en rueda de prensa de Morena, Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/politica/irrumpe-madre-de-desaparecido-en-rueda-de-
prensa-de-morena-michoacan/ 
La madre de Elvis Cristofer, joven de 17 años, desaparecido en Pátzcuaro, irrumpió en la 
rueda de prensa que llevaba a cabo Juan Pablo Celis, dirigente de Morena en Michoacán, 
para exigir ayuda. Fue justo al término de la interacción entre el dirigente de Morena con 
medios de comunicación, cuando, sin mediar, la madre de Elvis Cristofer se puso de pie y, 
ante la mirada atónita de Celis Silva, que le retiró el micrófono, alzó la voz para reprochar 
la presunta ineficacia de las autoridades en la búsqueda de su hijo.  
 
En vez de usar a Michoacán como “campo electoral”, Ebrard y López Hernández 
deberían traer beneficios, reprocha Octavio Ocampo 
https://metapolitica.news/2022/11/29/en-vez-de-usar-a-michoacan-como-campo-electoral-
ebrard-y-lopez-hernandez-deberian-traer-beneficios-reprocha-octavio-ocampo/ 
El dirigente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, reprochó que el canciller 
Marcelo Ebrard y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, utilicen a 
Michoacán como “campo electoral” hacia 2024, en vez de “traer beneficios, programas, 
acciones o recursos”. En conferencia de prensa, Octavio Ocampo se refirió a los 
funcionarios federales de Morena quienes recientemente han estado Morelia y otras 
regiones del estado, visitas que han sido consideradas parte de campañas para 
posicionarse hacia una candidatura presidencial en 2023. 
 
Violencia política de género en el PRI Michoacán, acusa presidenta de Fundación 
Colosio 
https://moreliactiva.com/violencia-politica-de-genero-en-el-pri-michoacan-acusa-
presidenta-de-fundacion-colosio/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/presunto-acoso-laboral-abre-nueva-pugna-interna-
en-pri-michoacan%ef%bf%bc/ 
La presidenta de la Fundación Colosio en Michoacán, Rubí Pérez Alcaraz, denunció que la 
secretaria General del Partido Revolucionario Institucional en Michoacán, Xóchitl Gabriela 
Ruíz González, ha ejercido en su contra Violencia Política de Género al pedirle de manera 
anticipada su renuncia. «Soy víctima de violencia política de género, pues se obstaculiza 
mi libre acceso al trabajo y soy víctima de acoso, pues si hoy me presento me mandan 
alguien más a pedir mi renuncia… iré a fondo, pues la secretaria General Xóchitl me pide 
mi renuncia de forma baste forzosa e intimidatoria, amenazando con parar mi sueldo si no 
firmo la renuncia», dijo. 
 
Descarta PRI acciones legales por supuesto acarreo en la marcha de CDMX 
https://mimorelia.com/noticias/politica/descarta-pri-acciones-legales-por-supuesto-acarreo-
en-la-marcha-de-cdmx 
https://www.contramuro.com/marcha-demuestra-que-morena-es-nada-sin-amlo-pri/ 
Ante los supuestos acarreos para acudir a la marcha a favor del presidente de la República 
en la Ciudad de México, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) descartó emprender 

https://www.quadratin.com.mx/politica/irrumpe-madre-de-desaparecido-en-rueda-de-prensa-de-morena-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/politica/irrumpe-madre-de-desaparecido-en-rueda-de-prensa-de-morena-michoacan/
https://metapolitica.news/2022/11/29/en-vez-de-usar-a-michoacan-como-campo-electoral-ebrard-y-lopez-hernandez-deberian-traer-beneficios-reprocha-octavio-ocampo/
https://metapolitica.news/2022/11/29/en-vez-de-usar-a-michoacan-como-campo-electoral-ebrard-y-lopez-hernandez-deberian-traer-beneficios-reprocha-octavio-ocampo/
https://moreliactiva.com/violencia-politica-de-genero-en-el-pri-michoacan-acusa-presidenta-de-fundacion-colosio/
https://moreliactiva.com/violencia-politica-de-genero-en-el-pri-michoacan-acusa-presidenta-de-fundacion-colosio/
https://www.quadratin.com.mx/politica/presunto-acoso-laboral-abre-nueva-pugna-interna-en-pri-michoacan%ef%bf%bc/
https://www.quadratin.com.mx/politica/presunto-acoso-laboral-abre-nueva-pugna-interna-en-pri-michoacan%ef%bf%bc/
https://mimorelia.com/noticias/politica/descarta-pri-acciones-legales-por-supuesto-acarreo-en-la-marcha-de-cdmx
https://mimorelia.com/noticias/politica/descarta-pri-acciones-legales-por-supuesto-acarreo-en-la-marcha-de-cdmx
https://www.contramuro.com/marcha-demuestra-que-morena-es-nada-sin-amlo-pri/


 
 
 
 

                                                30 de noviembre de 2022 

con una ruta de acciones legales por presunto uso de recursos públicos. Para el presidente 
del Comité Directivo Estatal (CDE), Guillermo Valencia Reyes, aseguró que llegar a los 
actos legales sería una pérdida de tiempo, pues no cuentan con la documentación real para 
presentar ese tipo de denuncias. 
 
Bienvenido de regreso al PRI dice Memo Valencia sobre Ricardo Monreal 
https://www.contramuro.com/bienvenido-de-regreso-al-pri-dice-memo-valencia-sobre-
ricardo-monreal/ 
Bienvenido de nuevo al PRI, menciona Memo Valencia, tras conocerse la posibilidad de 
que el Senador morenista, Ricardo Monreal Ávila sea el posible candidato de los aliancistas. 
El líder estatal del partido Revolucionario Institucional (PRI) resaltó que en su partido hay 
cuadros políticos capaces y de gran trayectoria para encabezar la candidatura a la 
presidencia de México, sin embargo dio la bienvenida a Monreal Ávila, pues éste dijo, 
emano de las filas del tricolor antes, mucho antes de pasarse a las filas de Morena. 
 
¿Empresarios se suman a Movimiento Ciudadano? 
https://moreliactiva.com/empresarios-se-suman-a-movimiento-ciudadano/ 
Desde hace unos meses se ha escuchado el rumor de que Carlos Herrera, excandidato a 
la gubernatura de Michoacán por PRI, PAN Y PRD, estaría valorando sumarse a las filas 
de Movimiento Ciudadano. Este rumor ha cobrado más fuerza en las últimas semanas tras 
las publicaciones que el propio Carlos Herrera a subido a sus redes sociales donde se le 
ve acompañado de altos liderazgos del partido naranja. Tal parece que el empresario Carlos 
Herrera ya está empezando a mover sus fichas y es que el día de hoy apareció una foto de 
Carlos Herrera platicando acerca del 2024 con el empresario, César Belmonte, quien en las 
pasadas elecciones mostró su interés por participar para un puesto de elección. 
 
Pospone FNLS marcha contra represión y persecución política  
https://www.quadratin.com.mx/principal/pospone-fnls-marcha-contra-represion-y-
persecucion-politica/ 
De último momento, fue pospuesta la marcha convocada para este miércoles en Morelia 
por parte de parte del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS). Sin especificar 
motivo alguno, el gremio dio a conocer que la movilización ya no se llevaría a cabo, pese a 
que se había confirmado horas antes. En su lugar ahora convocan a una rueda de prensa 
a las 11 horas en la plaza de la Reforma Agraria, que se ubica frente al templo de San José, 
en el Centro de Morelia.  
 
Pide Silvano piso parejo para aspirantes presidenciales de PRI, PAN y PRD 
 https://www.quadratin.com.mx/nacionales/pide-silvano-piso-parejo-para-aspirantes-
presidenciales-de-pri-pan-y-prd/ 
El exsenador Silvano Aureoles Conejo propuso que en caso de que se formalice una 
coalición rumbo a la elección del 2024, el candidato de este bloque se defina mediante una 
elección primaria que asegure el piso parejo entre todos los aspirantes. Durante una visita 
a Pachuca, el exgobernador de Michoacán se reunió con la militancia, donde reiteró su 
intención de ser candidato a la presidencia de la República.  
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Gobierno de Michoacán y Embajada de Estados Unidos refuerzan acciones de 
seguridad para inspectores de aguacate 
https://metapolitica.news/2022/11/29/gobierno-de-michoacan-y-embajada-de-estados-
unidos-refuerzan-acciones-de-seguridad-para-inspectores-de-aguacate/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla refrendó al ministro consejero de Seguridad para la 
Embajada de Estados Unidos en México, Timothy Dumas, el compromiso de otorgar 
facilidades para implementar esquemas de acompañamiento y protección a trabajadores 
de USDA-APHIS (Servicio de Inspección Animal y Vegetal) en Michoacán. En reunión de 
seguimiento al acuerdo que se estableció con la Embajada y la Asociación de Productores 
y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (Apeam), el mandatario reiteró que 
se tiene la capacidad operativa e institucional para coordinar acciones que eviten poner en 
riesgo la integridad de inspectores y empleados del sector. 
 
Designan como “Espacio Seguro para Mujeres” el Tribunal Electoral del Estado de 
Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/11/29/designan-como-espacio-seguro-para-mujeres-el-
tribunal-electoral-del-estado-de-michoacan/ 
En el marco de los 16 días de activismo conmemorativos del “Día Internacional para la 
Eliminación de la Violencia en contra de las Mujeres”, el Tribunal Electoral del Estado de 
Michoacán (TEEM) se convierte, a partir de ahora, en “Espacio Seguro para mujeres” para 
ser resguardadas en una situación de vulnerabilidad y ser canalizadas ante las autoridades 
correspondientes. La magistrada presidenta del TEEM, Alma Rosa Bahena Villalobos, 
agradeció el compromiso de todas las autoridades e instancias de gobierno para garantizar 
que las mujeres tengan acceso a una vida libre de violencia. 
 
Transferencia de la Isla de la Palma a Semar no es donación sino contraprestación: 
Ramírez Bedolla 
https://metapolitica.news/2022/11/29/transferencia-de-la-isla-de-la-palma-a-semar-no-es-
donacion-sino-contraprestacion-ramirez-bedolla/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aclaró que la transferencia de la Isla 
de la Palma a la Secretaría de Marina (Semar) se trata de una contraprestación y no una 
donación. Durante su discurso en la firma del documento que formaliza dicha transferencia, 
el mandatario señaló que habrá seis pagos por parte de Semar al Gobierno de Michoacán, 
aunque no aclaró el monto: 
 
Va Secma por centros de acopio de basura para reciclaje; sepultarla “ya no es una 
opción”, dice Alejandro Méndez 
https://metapolitica.news/2022/11/29/va-secma-por-centros-de-acopio-de-basura-para-
reciclaje-sepultarla-ya-no-es-una-opcion-dice-alejandro-mendez/ 
Desde el Gobierno de Michoacán se trabaja con los ayuntamientos, organizaciones de 
recolectores y la iniciativa privada para transitar, en la medida de las posibilidades, de tener 
rellenos sanitarios a contar con centros de transferencia o acopio de materiales reciclables”, 
dijo el titular de la Secretaría de Medio Ambiente (Secma), Alejandro Méndez López. 
Actualmente, en Michoacán se calcula que se generan cuatro mil toneladas de basura cada 
24 horas y que el 80% de estos residuos aún es depositado en rellenos sanitarios o tiraderos 
a cielo abierto donde son compactados y sepultados. 
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Asigna gobierno casi 6 mmdp en presupuesto para órganos autónomos en 
Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/asigna-gobierno-casi-6-mmdp-en-presupuesto-
para-%C3%B3rganos-aut%C3%B3nomos-en-michoac%C3%A1n 
Para los diferentes órganos autónomos en el estado, el gobierno estatal previó la 
asignación de 5 mil 885 millones 574 mil 41 pesos, cifra expuesta en el Proyecto de 
Egresos para el 2023. El documento en poder de MiMorelia.com se puede encontrar en el 
apartado "Clasificación Administrativa Ramo (CONAC)", en que se detallan los importes 
para cada clasificación administrativa del Ejercicio Fiscal del siguiente año. 
 
Autodefensas, el ‘dedo chiquito’ de la delincuencia organizada: Alfredo Ramírez 
Bedolla 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/criminalidad/autodefensas-el-dedo-
chiquito-de-la-delincuencia-organizada-alfredo-ramirez-bedolla/ 
Los grupos de autodefensas son los “dedos chiquitos” de los grupos delincuenciales, acusó 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla ante los hechos de violencia del pasado fin de 
semana. A más de un año del inicio de la gestión morenista frente al Ejecutivo estatal, la 
postura se mantiene en torno a la presencia de los grupos de civiles armados que se 
ostentan cómo autodefensas. Cuestionado sobre el atentado que sufrió el fundador de las 
autodefensas de Tepalcatepec, Hipólito Mora Chávez, el gobernador señaló que se dará a 
conocer la verdad de este y otros hechos. 
 
SFA invita a aprovechar condonación de multas y recargos en trámites vehiculares 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/sfa-invita-a-aprovechar-condonacion-de-
multas-y-recargos-en-tramites-vehiculares.htm 
Hasta este miércoles 30 de noviembre, el Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría 
de Finanzas y Administración (SFA), condonará multas y recargos en trámites relacionados 
con licencias de conducir, refrendos y placas de circulación. Al informar lo anterior, el 
director estatal de Recaudación, Raúl Aguilera Aguilera, recordó a la ciudadanía 
michoacana que se trata de la última oportunidad para evitar multas y recargos en los 
trámites ya descritos. 
 
Luz verde a ampliación de la autopista Siglo XXI: Bedolla 
https://grupomarmor.com.mx/2022/11/29/luz-verde-a-ampliacion-de-la-autopista-siglo-xxi-
bedolla/ 
El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, anunció que en próximos días 
iniciarán los trabajos de la ampliación de la autopista Siglo XXI, la cual partirá de la carretera 
Zirahuen – Ziracuaretiro, y a la par se trabajará en el tramo Pátzcuaro- Uruapan. “Todos 
estamos haciendo las gestiones, vamos muy avanzados para que esos cuatro carriles 
llegan a Lázaro Cárdenas”. Aunado a ello, refirió el mandatario Ramírez Bedolla, que esta 
obra iniciará de manera formal en el mes de enero del próximo año, ya que en estos 
momentos son las gestiones administrativas las que están concluyendo. 
 
Comerciantes De LZC A Bedolla: ¡Aiura! Arcelor Mittal No Nos Paga Adeudos 
https://www.changoonga.com/2022/11/29/comerciantes-de-lzc-a-bedolla-aiura-arcelor-
mittal-no-nos-paga-adeudos/ 
La empresa Arcelor Mittal arrastra un adeudo de más de 20 millones de pesos a 
comerciantes de Lázaro Cárdenas, informó Gonzalo Codemo Cabrera, presidente en la 
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región de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (CANACO SERVYTUR). 
“Han quedado a deber a gente local a comerciantes y a contratistas, y estas empresas 
están ahorita en un estira y afloje con la acerera para los finiquitos”, explicó durante la 
entrevista realizada este día en la ciudad portuaria. 
 
Atrae la ONU 12 casos de desaparición; “autoridades locales solo fingen”  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/atrae-la-onu-12-casos-de-desaparicion-
autoridades-locales-solo-fingen/ 
Madres y familiares de personas desaparecidas, integrantes del Comité de Familiares de 
Personas Detenidas Desaparecidas en México, (Cofaddem), anunciaron que la 
Organización de Naciones Unidas (ONU) atrajo 12 casos denunciados ante ese órgano, 
por la falta de acciones por parte de las autoridades locales.  En rueda de prensa, donde 
denunciaron simulación de trabajos por parte de la Comisión Estatal de Búsqueda de 
Personas, Evangelina Contreras sostuvo que hace tres meses se interpuso una serie de 
quejas, de las que 12 procedieron y la ONU las atrajo.   
 
Sin paridad, Poder Judicial: acaparan hombres 11 de 17 magistraturas 
https://www.quadratin.com.mx/principal/paridad-hay-solo-6-magistradas-ante-11-
magistrados-en-poder-judicial/ 
El Supremo Tribunal de Justicia de Michoacán está conformado por 11 magistrados 
hombres, prácticamente el doble de las apenas seis magistradas mujeres que conforman 
la estructura. Sin embargo, no hay garantía de que la dirección de la Séptima Sala Penal, 
vacante desde este lunes en que se retiró el magistrado Víctor Barragán Benítez, vaya a 
ser una convocatoria exclusiva para mujeres, como sí han determinado en otros casos. En 
entrevista, el magistrado presidente del Poder Judicial de Michoacán, Jorge Reséndiz 
García, admitió que en la institución la paridad es un tema pendiente, pero subrayó que se 
han llevado a cabo acciones para garantizar inclusión.  
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La navidad llegará al bosque Cuauhtémoc con 300 emprendedores  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/la-navidad-llegara-al-bosque-cuauhtemoc-con-
300-emprendedores-9257547.html 
La asociación Bazar y emprendedores de Michoacán A.C, realizarán un evento en el 
bosque Cuauhtémoc en donde llevarán la navidad a dicho espacio, anunció la presidenta 
de dicha organización, Karla Vázquez Magaña. Indicó que el evento se llevará a cabo del 
16 al 18 de diciembre en el espacio señalado, en donde estarán participando alrededor de 
300 comerciantes, entre los que destacó cocineras tradicionales, productores michoacanos 
y expositores de diferentes áreas. 
 
Acusa alcalde de Morelia de acarreo para marcha pro AMLO 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/acusa-alcalde-de-morelia-de-acarreo-para-
marcha-pro-amlo-9258270.html 
https://www.quadratin.com.mx/politica/marcha-de-amlo-uso-del-poder-para-satisfacer-el-
ego-alfonso-martinez/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que la afluencia de la 
marcha del Presidente Andrés Manuel López Obrador, estuvo compuesta por acarreados. 
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El edil moreliano indicó que con dádivas fue como se logró reunir a tantas personas en el 
Zócalo de la Ciudad de México, la cual refieren algunos medios nacionales, se logró la 
presencia de poco más de 100 mil participantes, provenientes de todos los estados de la 
república. 
 
A la lista negra, empresa que construye puentes en Siervo de la Nación 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/a-la-lista-negra-empresa-que-construye-
puentes-en-siervo-de-la-nacion/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/puente-elevado-de-siervo-de-la-nacion-no-
estara-este-30-de-noviembre-pero-si-en-el-2022-obras-publicas-de-morelia.htm 
A la lista negra de empresas contratistas del municipio iría Obras y Agregados Cashe, 
responsable de la construcción del puente peatonal y vehicular sobre la intersección de la 
avenida Siervo de la Nación y las vías del tren, ante la no culminación del proyecto en el 
plazo previsto, señaló Juan Fernando Sosa Tapia, secretario de Obra Pública. Refirió que 
los trabajos de la obra debían finalizar el 30 de noviembre de 2022, y, pese al avance físico 
que se estima en un 90 por ciento y el repunte en la cantidad de personal desplegado en el 
sitio, 120 trabajadores, aproximadamente, no será posible que la estructura esté lista en la 
fecha establecida.  
 
Registra Morelia un promedio mensual de 300 accidentes de tránsito  
https://www.quadratin.com.mx/principal/registra-morelia-un-promedio-mensual-de-300-
accidentes-de-transito/ 
Desde la jefatura de Peritos del Estado, se atienden en Morelia un promedio mensual de 
hasta 300 accidentes de tránsito; el anillo Periférico es el de mayor incidencia. Las 
principales causas detrás de los accidentes en la capital michoacana es no respetar la 
distancia reglamentaria, por lo que, ante un frenado de emergencia, terminan chocando por 
alcance, así como por el derecho de vía. Las avenidas con más incidencia en los percances 
de tránsito son el Periférico, especialmente el tramo conocido popularmente como avenida 
Camelinas, la avenida Madero, en sus dos sentidos, poniente y oriente.  
 
Ayuntamiento de Morelia pretende dejar a fraccionamiento sin seguridad 
https://revolucion.news/ayuntamiento-de-morelia-pretende-dejar-a-fraccionamiento-sin-
seguridad/ 
El Ayuntamiento de Morelia pretende dejar a cientos de morelianos que habitan en el 
fraccionamiento Paseo los Encinos sin seguridad, pues pretenden destruir una caseta de 
seguridad, así como plumas que fueron instaladas para regular quien entra y quien sale al 
fraccionamiento. A través de una transmisión en redes sociales, los vecinos denunciaron 
que sin ningún tipo de notificación ni documento, los funcionarios municipales llegaron a la 
caseta con maquinaria pesada, con la intención de derribar la caseta de vigilancia. 
 
Morelia contra notificar a ciudadanos por cambios en tarifas de agua, promueve juicio 
https://revolucion.news/morelia-contra-notificar-a-ciudadanos-por-cambios-en-tarifas-de-
agua-promueve-juicio/ 
El ayuntamiento de Morelia determinó controvertir las decisiones del Tribunal de Justicia 
Administrativa del Estado, por las que otorga razón a usuarios a los que sin previa 
notificación y existiendo contrato de por medio, el Organismo Operado de Agua Potable y 
Saneamiento (OOAPAS) les aumenta las tarifas de agua potable. El pasado 18 de 
noviembre, la Suprema Corte de Justicia de la Nación, dio trámite a la Controversia 
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Constitucional 237/2022 promovida por el ayuntamiento de Morelia en contra del Tribunal 
de Justicia Administrativa por su resolución el Recurso de Apelación Administrativo RAA-
0125/2022-II que se origina en el Juicio Administrativo JA-1466/2018-I promovido por una 
particular contra el ayuntamiento. 
 
Colonos de la Morelos denuncian supuestas anomalías en elección de encargado del 
orden 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/colonos-de-la-morelos-denuncian-supuestas-
anomalias-en-eleccion-de-encargado-del-orden-9260260.html 
Vecinos de la colonia Morelos denunciaron supuestas irregularidades en la elección de 
encargado del orden, realizada el pasado 24 de noviembre. Los inconformes señalaron que 
el ganador Ricardo Pascual Juárez no es vecino de la zona y que los colonos fueron 
amedrentados para votar a favor de esta persona. Afirmaron que la autoridad municipal les 
ha puesto trabas para recibir las pruebas de estas acusaciones, por lo que pidieron al 
secretario del ayuntamiento, Yankel Benítez Silva que dé una pronta solución al conflicto. 
 
Toman protesta a integrantes de Cabildo Infantil 2022 
https://lapaginanoticias.com.mx/toman-protesta-a-integrantes-de-cabildo-infantil-2022/ 
El patio central de Palacio Municipal de Morelia fue el marco donde se hizo el acto 
protocolario de la Toma de Protesta al Cabildo Infantil 2022. De igual forma se les dio 
nombramiento a los pequeños quienes integraron el Gabinete Legal y Ampliado del 
Ayuntamiento de Morelia. Fueron los mismos funcionarios del gabinete del Ayuntamiento 
quieres hicieron entrega de presentes a los pequeños quienes harán sus funciones por un 
día. 
 
#Morelia Aún Hay 5 Hospitalizados Por Balacera En La Monumental; Tienen Custodia: 
Cussi 
https://www.changoonga.com/2022/11/29/morelia-aun-hay-5-hospitalizados-por-balacera-
en-la-monumental-tienen-custodia-cussi/ 
Policía Morelia mantiene en custodia a 5 personas que fueron hospitalizadas luego 
de resultar heridas durante la balacera del pasado sábado a las afueras de la Plaza de 
Toros Monumental de Morelia, informó el comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro 
González Cussi. «La Policía municipal desde el primer momento como primer respondiente, 
y también como indicación expresa de la Fiscalía resguardó a 5 personas», expresó el 
funcionario municipal. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Invita SSM a participar en jornadas de vacunación y pruebas de VIH  
https://www.quadratin.com.mx/salud/invita-ssm-a-participar-en-jornadas-de-vacunacion-y-
pruebas-de-vih/ 
Invita SSM a participar en jornadas de vacunación y pruebas de VIH 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a la población a acudir las jornadas de 
vacunación anti COVID-19 e influenza estacional, así como a la aplicación de pruebas 
rápidas para detectar VIH, sífilis y hepatitis, en la Plaza del Carmen del Centro Histórico de 
Morelia. Señala un comunciado de prensa que, las actividades estarán vigentes este martes 
29 y miércoles 30 de noviembre en horario de 08:00 a 14:00 horas, la jornada de vacunación 
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anti COVID-19 es de segundas dosis y refuerzos adicional para adolescente de entre 12 a 
17 años con comorbilidades y rezagados mayores de 18 años.  
 
Llaman a reforzar medidas ante Virus Sincicial Respiratorio en bebés  
https://www.quadratin.com.mx/principal/llaman-a-reforzar-medidas-ante-virus-sincicial-
respiratorio-en-bebes/ 
Integrantes de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados pidieron a la población 
estar atentos para prevenir la incidencia de enfermedad por Virus Sincicial Respiratorio 
(VSR). Aclararon que esta es una condición que afecta al 90 por ciento de los infantes en 
los primeros dos años de vida, y que en el caso de niños prematuros, el riesgo de 
fallecimiento aumenta alarmantemente. Afirman que en México cada año ocurren entre 180 
y 200 mil nacimientos prematuros, antes de cumplir las 37 semanas de gestación, y los 
hace vulnerables a este tipo de enfermedades.  
 
Michoacán reportó 14 nuevos contagios y ninguna defunción por COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-reporto-14-nuevos-contagios-y-ninguna-defuncion-por-
covid-19/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán, no reportó ninguna defunción este martes, a causa 
del COVID-19, por lo que desde el inicio de esta enfermedad, se han reportado un total de 
8 mil 713 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de salud, registró un total de 
209 mil 622 contagios confirmados en el estado por la enfermedad. Este día, se detectaron 
14 casos nuevos en el municipio de Morelia con 9, Puruándiro, Zacapu, Pátzcuaro, Gabriel 
Zamora y La Huacana con un contagio. 
 
Advierten riesgo de reaparición de poliomielitis por baja vacunación  
https://www.quadratin.com.mx/principal/advierten-riesgo-de-reaparicion-de-poliomielitis-
por-baja-vacunacion/ 
De acuerdo con médicos e instancias de salud, México reportó su último caso de 
poliomielitis en 1990, de un menor que nació en Culiacán, Sinaloa, el 26 de septiembre de 
1989. Sin embargo, especialistas aseguran que en últimos años ha aumentado la incidencia 
de personas que optan por no vacunar a sus pequeños y eso desencadena riesgo de que 
esta enfermedad pueda retornar. Daniel Gregory López, gerente médico de Vacunas 
Sanofi, indicó en conferencia virtual que la baja cobertura de vacunación ha sido un 
detonante negativo de este riesgo, no solo en México, sino en el mundo.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
50 años Casa del Estudiante Emiliano Zapata 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/50-anos-casa-del-estudiante-emiliano-
zapata/ 
La Casa del Estudiante Universitario Emiliano Zapata celebra sus primeros cincuenta años 
de existencia, por lo cual, en coordinación con la Facultad de Agrobiología “Presidente 
Juárez” y la Asociación Nacional de Egresados de la Facultad de Agrobiología, han 
preparado para jueves y viernes de esta semana una interesante Jornada Académica. Lo 
anterior se informó en conferencia de prensa en la que estuvieron presentes el presidente 
del Consejo Directivo de la CEUEZ, Luis Donaldo Patricio Mateo, y el presidente del Comité 
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de Aniversario, David Vázquez Chávez, quienes dijeron que esta jornada incluye un curso 
básico de valuación rural, así como una serie de ponencias y una conferencia magistral. 
 
Educadoras toman Avenida Madero en Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/904286 
Normalistas se manifiestan sobre la Avenida Madero Poniente, este martes 29 de 
noviembre. Los jóvenes, ubicados frente al Palacio de Gobierno, llevan a cabo el bloqueo 
de la vialidad, ante la presencia de elementos de seguridad pública que resguardan el 
acceso al inmueble desde la calle Benito Juárez. La movilización sigue a la marcha que 
efectuaron desde las inmediaciones del Monumento a Lázaro Cárdenas, hacia el Centro 
Histórico. 
 
Detectan venta de alcohol a menores en 4 puntos de Morelia; "fue erradicada": 
autoridades 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/detectan-venta-de-alcohol-a-menores-en-4-puntos-
de-morelia-fue-erradica-autoridades 
En Morelia fueron detectados cuatro puntos en los que había venta de alcohol a menores, 
pero dicha práctica ya fue erradicada. Lo anterior aseguró Yankel Benítez Silva, secretario 
del Ayuntamiento en el Gobierno de Morelia, quien a medios aseveró que no ha habido 
reincidencia de estos espacios para vender alcohol a menores de edad. Este martes el 
secretario adelantó que por la temporada que se avecina se reforzará con la Policía Morelia 
el programa Establecimiento Seguro, que extenderá sus funciones de jueves a domingo. 
 
Se pronuncia Sitcbem sobre la reingeniería salarial del Cobaem 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/se-pronuncia-sitcbem-sobre-la-reingenieria-
salarial-del-cobaem/ 
El Secretario General del SITCBEM, hizo un pronunciamiento, respecto a las declaraciones 
emitidas por el Gobernador del Estado y la Titular del Colegio de Bachilleres el día de ayer, 
aclarando errores manifestados que denostan, denigran y dañan la imagen de los 
trabajadores. De acuerdo con un comunicado de prensa, el Lic. Ricardo Aguirre Paleo invitó 
al Gobernador del Estado una vez más, ahora a través del chat del encuentro con los 
medios a sentarse a dialogar, como lo ha venido haciendo por escrito, sin que el titular 
responda hasta este momento.  
 
SEE revisa ruta para la acreditación de escuelas libres de violencia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/see-revisa-ruta-para-la-
acreditacion-de-escuelas-libres-de-violencia/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE), a través del Consejo Preventivo de la 
Violencia Escolar en el Estado de Michoacán (Copreveem), revisa una ruta para la 
acreditación de escuelas libres de violencia. La ruta que maneja la Secretaría Ejecutiva del 
Sistema Nacional de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA) está siendo 
revisada para su aplicación en las escuelas del estado.  “Es una más de las acciones que 
realizamos para generar mejores entornos a los niños y niñas, así como lo hacemos con la 
Guía para la Convivencia Escolar que ya estamos difundiendo en las escuelas”, expresó la 
secretaria de Educación, Yarabí Ávila González. 
 
Consejeros universitarios deberán enviar a Comisión de rectoría su propuesta para 
próximo rector de UMSNH 
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https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/139075-consejeros-
universitarios-deberan-enviar-a-comision-de-rectoria-su-propuesta-para-proximo-rector-
de-umsnh.html 
La Comisión de Rectoría ha solicitado a cada uno de los cerca de 110 miembros del 
Consejo Universitario emitan su opinión formal individual acerca del nicolaita que reúna el 
perfil para ser el próximo rector de la Universidad Michoacana, mismo que debe ser bajo 
los principios establecidos en la Ley Orgánica de la institución. Estos son que debe tratarse 
de un personaje que tenga una sólida formación universitaria, con una conducta intachable, 
con experiencia suficiente para asumir el cargo, con el tiempo y disponibilidad para el 
ejercicio y que tenga cariño por la institución, todo lo cual es acorde a los fines y principios 
que ha sustentado históricamente la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. 
 
Presuntos estudiantes «se lanzan» contra Yarabi Ávila; no la quieren como rectora 
de la UMSNH 
https://www.atiempo.mx/educativas/presuntos-estudiantes-se-lanzan-contra-yarabi-avila-
no-la-quieren-como-rectora-de-la-umsnh/ 
Un grupo de egresados normalistas apoyados por algunos integrantes de Casas del 
Estudiante de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) se lanzaron 
en contra de la supuesta imposición que presuntamente perfila a Yarabí Ávila González 
para llegar a ocupar la silla de la rectoría de la Máxima Casa de Estudios de Michoacán por 
considerarla como una imposición de estado lo que violaría la ley orgánica de la propia 
universidad. Y es que los normalistas acudieron a los edificios en Ciudad Universitaria (CU) 
a buscar apoyo de los estudiantes para evitar que llegue a dirigir los destinos de los 
nicolaitas la todavía titular de la Secretaría de Educación en Michoacán debido a que no ha 
podido solucionar el problema de los egresados pero además, porque  según sus datos, 
pasó de profesora de asignatura, a investigadora categoría «C» de tiempo completo desde 
el año 2018 cuando en ese tiempo, no trabajaba en la universidad. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
  
Investigan a obispo auxiliar de Morelia por dichos homofóbicos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/investigan-a-obispo-auxiliar-de-morelia-por-
dichos-homofobicos-9259869.html 
El obispo auxiliar de Morelia, Herculano Medina Garfias, es investigado por la Fiscalía 
General del Estado (FGE) por el delito de discriminación contra la comunidad LGBTQ+. 
Durante la homilía del domingo 24 de julio de 2022, Medina Garfias llamó "pecados 
aberrantes" a la homosexualidad y lesbianismo, por lo que la Comisión Permanente aprobó 
un exhorto en el que condenan dichos comentarios además de que pide a la Fiscalía estatal 
que investigue al obispo por su discurso de odio. En la Gaceta del Senado de este martes 
29 de noviembre, se informa que el párroco es investigado por el delito de discriminación, 
según la carpeta de investigación FGE/FEDHLE/B074/2022. 
 
La Ruana y El Aguaje intensifican su operativo de seguridad 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/la-ruana-y-el-aguaje-intensifican-su-operativo-
de-seguridad-9258988.html 
Por medio de patrullajes para la prevención y disuasión del delito, elementos de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Guardia Nacional (GN) y de la Fiscalía 
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General del Estado (FGE), se encuentran haciendo revisiones en la comunidad de La 
Ruana, municipio de Buenavista y en la comunidad del Aguaje, municipio de Aguililla para 
erradicar el crimen. Los patrullajes se han hecho de diversas maneras como el recorrido a 
pie de tierra, atención vial y proximidad social. Los elementos operativos llevan a cabo la 
revisión de vehículos con reportes de robo o alteraciones en sus medios de identificación. 
 
Familiares de personas desaparecidas denuncian inoperancia de la Comisión de 
Búsqueda 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/familiares-de-personas-desaparecidas-
denuncian-inoperancia-de-la-comision-de-busqueda-9258636.html 
El colectivo Desaparecidos de la Costa y Feminicidios de Michoacán (Decofem) 
denunciaron la falta de empatía de la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado, luego 
de que fueran abandonados por dicha institución. Asimismo mencionaron el hostigamiento 
por parte de la antropóloga de la dependencia, Margarita Espinoza Díaz. La activista 
Viridiana Gil manifestó que la Comisión en realidad no hace las búsquedas.  
 
Delito de deserción, el más cometido a nivel nacional por militares: mayor de Justicia 
https://mimorelia.com/noticias/mexico/delito-de-deserci%C3%B3n-el-m%C3%A1s-
cometido-a-nivel-nacional-por-militares-mayor-de-justicia 
De acuerdo con el mayor de Justicia Militar y agente del Ministerio Público Militar en la 
jurisdicción de la 21/a Zona Militar, Braulio Santana Catalán, a nivel nacional el delito que 
más se comete es el deserción, es decir, elementos -que por cuestión de disciplina- optan 
por abandonar su cargo. "Se debe principalmente a que el ciudadano que ingresa a las 
fuerzas armadas no conoce, precisamente, lo que es el internamiento, es decir conoce lo 
que pasa en los desfiles y lo que se muestra en los medios de comunicación, pero no es lo 
mismo lo que uno ve, que a lo que viene a las fuerzas armadas", explicó. 
 
Roban a mano armada en el Banorte de la Lázaro Cárdenas, Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/roban-a-mano-armada-en-el-banorte-de-la-lazaro-
cardenas-morelia/ 
La tarde de este martes, dos hombres armados ingresaron a la sucursal bancaria de 
Banorte, en avenida Lázaro Cárdenas, y con lujo de violencia se llevaron una importante 
suma de dinero.  La información preliminar advierte que ingresaron al establecimiento, 
amagaron con dispararle a la persona que se encontraba en ventanilla y después de tomar 
el dinero disponible, salieron huyendo sin que hasta ahora se conozca su paradero. 
Paramédicos locales acudieron en apoyo del personal de la sucursal, ya que algunos 
entraron en crisis nerviosa.    
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